
让更多高素质
人才服务河南

——访俄罗斯高校联合会总干事
安德烈·多布罗沃尔斯基

本报记者 成燕 文 宋晔 图

安德烈·多布罗沃尔斯基来自莫斯科，首次
踏足中原的他，对郑州这座城市充满兴趣。昨
日，在本届投洽会开幕式结束后，俄罗斯高校联
合会总干事安德烈·多布罗沃尔斯基被记者团
团围住，侃侃而谈初来乍到的感受。

“非常感谢组委会盛情邀请我们来参加大
会，相信此次大会有助于中俄两国在教育、科技
等领域交流合作。我们此行的目的，主要是为
了促进中俄技术人才引进、互动与交流。今后
几天，我们准备在河南多走走，多看看，为河南
引进更多专业技术人才。”

安德烈·多布罗沃尔斯基告诉记者，俄罗斯
高校联合会成立于 1991年，是由 26个国家和地
区的学术团体组成的国际交流合作组织，与联
合国教科文组织保持长期官方咨询关系，目前
拥有约 400名专家。该联合会已与我国部分省
市签订国际人才交流合作协议，开展多领域合
作。他表示，希望未来与河南加强合作，引进更
多的技术人才。

让咱郑州人喝上北美鲜牛奶
——访河南长通物流公司董事长杨志萍

本报记者 张倩 文 宋晔 图
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把更多优质项目引进中原
——访安徽省工商联豫商联合会会长徐向前

本报记者 赵文静 文 唐强 图

将本土优势品牌推向全国
——访苏宁控股集团董事长张近东

本报记者 成燕 文 宋晔 图

知名企业很愿意来豫投资发展
——访河南省浙江商会会长李国庆

本报记者 赵文静 文 唐强 图

栽好梧桐树
多引“海归”来

——访北美洲中国学人国际交流
中心CEO倪凯

本报记者张倩文宋晔图

作为首届海外高层次人才智力项目对接洽
谈会的承办方，北美洲中国学人国际交流中心
携带近 40多项高科技项目出席会议，该交流中
心CEO倪凯告诉记者，北美洲中国学人国际交
流中心 2000年在美国注册，创始至今成功召开
了 11届“北美中国留学人员科技项目暨人才交
流大会”，从海外引进近千名高端科技人才，近
百项高新科技项目。

倪凯说，很多海外留学生看好河南市场，但
是对一些相关政策、创业环境以及河南需要哪
方面的人才还不太了解。倪凯表示，此次洽谈
会的召开给很多留学生指明了方向，下一步，河
南的招才引智工作应从三个方面着手，第一，应
加大对外形象、产业政策、创业环境全方位的持
续宣传，让更多人知道河南是个创业好地方，河
南需要人才。第二，河南要打造有效沟通的平
台，给海外人才和国内企业提供更多的选择机
会。第三，政府要搭建一个良好的服务平台，做
好在融资、管理、培训、招聘等方面的服务工作，
让海外高层次人才无后顾之忧。

“据不完全统计，截至目前浙
商累计在河南投资近 6000亿元，为
豫浙两省的经济发展作出积极贡
献。”河南省浙江商会会长李国庆
自豪地表示，近年来，各省在豫商
会带领众多外地企业，直接参与河
南省的经济建设，形成了一支重要
的建设力量。

为什么选择投资河南？李国庆

坦言，近年来，河南不断创新招商引
资方式，投资环境持续优化，软环境
也更具吸引力，知名企业很愿意到
河南来投资发展。目前，在河南投
资的中国 500强浙江企业和浙江百
强企业已有 50多家，包括中国人民
电器、浙江广厦、横店集团杉杉控股
等优质企业纷纷落户河南。

“在全球经济一体化加速推

进的今天，河南发展正面临中原
经济区、郑州航空港区建设的历
史性机遇，我们浙商也不希望错
过这一轮发展先机。”李国庆建
议，在优化投资环境的同时，希望
政府能全面兑现招商承诺，强化
服务意识，创新服务方式，创造最
佳投资环境，切实维护投资者的
合法利益。

河南招商引资“功夫”很厉害
——访深圳福建商会考察团秘书长陈明旗

本报记者 宋建巧 实习生 李丹钰 文 宋晔 图

“河南是促进中部崛起、辐射带
动中西部地区发展的重要增长极，
郑州航空港经济综合实验区建设将
引领河南经济转型发展。”昨日，接
受记者采访时，专程前来参加投洽
会的苏宁控股集团董事长张近东开
宗明义。

投洽会上，该集团与省政府签
署战略合作框架协议，未来将积极
参与到中原经济区和郑州航空港
实验区建设中，实现共赢发展。谈

到其河南发展战略，张近东说：“今
年是互联网零售战略‘执行年’，我
们将把河南作为推进二三线市场
发展的试点，加快进驻许昌、三门
峡、信阳等空白市场，同时增强电
子商务、物流服务等综合能力建
设，把线上线下融合实践引入河
南，并借助苏宁开放平台，将河南
优势品牌通过苏宁线上线下渠道
推向全国。”

在谈到郑州物流项目时，张近

东告诉记者，苏宁在郑州地区的物
流基地项目计划于今年三季度开
建，建成后将成为集物流配送、后勤
服务于一体的多功能基地，可支持
50亿元以上的年销售规模，承担河
南地区线上线下销售商品的长途调
拨、门店配送、零售配送等功能。“苏
宁计划到 2016 年年底在河南建成
300 个快递点，日均发货能力达到
20万件。”结束采访时，张近东自信
地描绘着未来蓝图。

在我省首届海外高层次人才
智力项目对接洽谈会上，河南长通
物流公司与加拿大高科技投资集
团签署物联网战略合作框架协议，
意味着本土物流企业大踏步走向
全球市场。

“这次签订合作协议，标志着
河南本土物流拉长了全球一体化
中的‘短腿’，通过国内完善的高速
公路系统，长通的服务区域将能够

覆盖我国 2/3 的人口地区，并助力
长通进军国际物流领域。”河南长
通物流董事长杨志萍表示，河南本
土企业通过投洽会“引智”，吸收利
用国外先进的物联网技术后，使国
内物流服务与国际接轨，把国内优
秀产品推向国际，同时将国外产品
更加畅通地引入郑州。

杨志萍告诉记者，在海外先进
国家的物流网系统中，每一件产品

都有追溯源的认证码，就相当于每
个产品都有自己的“身份证号”，只
需扫描一下认证码，它的产地、生
产过程、报关时间都一目了然。值
得兴奋的是，这种先进技术即将落
户郑州。“与加方合作达成后，长通
物流下一步将加大在郑州航空港
区项目的投入，承包北美到郑州的
货运线，争取到年底，让郑州人喝
上来自北美的鲜牛奶。”杨志萍说。

珠三角企业有备而来
——访珠三角产业联盟主席蔡岳

本报记者 赵文静 文 唐强 图

“参加此次投洽会，珠三角产业
联盟成员皆是有备而来。”珠三角产
业联盟主席蔡岳告诉记者，联盟组
织了 20 多位有实力的企业家携项
目参会，跟郑州、平顶山、鹤壁、漯
河、濮阳等多个城市洽谈项目，计划
投资建设城市综合体、产业总部基
地、文化旅游项目、科技电子及生命
科学等多领域合作项目，目前已达
成多个项目合作意向。

“珠三角在国家产业发展中具有

举足轻重的作用。经过30多年的发
展，珠三角率先完成了技术与资本的
原始积累，有着深刻的影响力。”蔡岳
说，随着中国改革开放以及中部崛起
政策的实施，珠三角的企业以成功的
商业模式、雄厚的资本、先进的技术，
逐步挺进中原，寻找新商机。

“我曾通过长达半年的时间走
进河南、深入了解河南，这让我对河
南的发展充满信心。”蔡岳说，河南
文化底蕴深厚，投资环境优良，政策

服务不断完善，还有国家对中部定
位的“大手笔”，中原经济区、郑州航
空港经济综合实验区建设推出了一
大批优质项目，这些都吸引了沿海
优秀企业来河南谋求新商机。

珠三角产业联盟有数百家从事
产业投资的企业会员，把 2014年定
为“河南投资年”，全面推广宣传，寻
找更多合作机会。蔡岳表示，希望
双方积极探索合作模式，不断丰富
合作内涵，共同打造双赢未来。

“我很荣幸能以河南省招商顾
问的身份，为家乡的经济发展作贡
献。”安徽省工商联豫商联合会会长
徐向前说，“扎根皖江，反哺家乡”是
在皖豫商的共同心愿。

“我们要把‘发展上规模、经济
上档次、思路上阶梯、贡献上平台’
的优质企业引进中原来，”当记者问
及如何履行好招商顾问职责时，

徐向前如是表态。他说，将全面了
解河南的产业基础、资源状况，深
入研究主要投资方向和重点招商
项目，了解企业的思想理念、经营
现状、投资愿望，建立项目与企业
的匹配库，有针对性地进行招商引
资工作。

“安徽豫商联合会成立于 2013
年，现已发展河南籍在皖豫商会员

企业 300 多家，涉及建筑、房地产、
装饰、电子、矿业、医药、服装、商贸
等众多行业。”据徐向前介绍，商会
下一步将积极收集和整理中原各县
市的招商引资项目信息，为企业提
供投资对口项目，搭好在皖招商平
台，采取多种形式，加大重点招商项
目的推介力度，以实际行动和优秀
成绩回报家乡。

“今年是我们商会第三次参加投
洽会了”，深圳福建商会考察团秘书
长陈明旗笑称：“如此说来，我也算是
河南人的老朋友了，这次我们一共来
了30多人，都是之前未在河南投资的
企业。”

“我们去年组织了深圳、香港、
澳门福建商会千余人来豫投资”，陈
明旗说，当年就成功签约了一大批

项目，近年来，中原崛起速度惊人，
交通区位优势加上政策支持、加之
服务力度不断加大，所以前期投资
的地产、工业园、商业综合体等项目
都获得了成功，口口相传效应下，商
会成员对于来河南投资十分积极，
这届没来的成员已预约下一届，提
前报了名。除了积极参与投洽会，
他们平时也会陆续组团来河南各个

地市考察，“我们明天就要去平顶山
实地考察一下，我们对这次考察满
怀信心，预计将达成项目合作。”

陈明旗说，这么多人来中原淘
金，跟我省招商引资力度有很大关
系，“河南招商很厉害，派驻香港、澳
门、深圳 100多人的队伍，跟企业家
交朋友，再通过企业家结识新朋友，
一个个的都吸引过来了。”

第八届中国（河南）国际投资贸易洽谈会 嘉宾访谈


